

# Com' à Marcy

LE MAGAZINE DE LA COMMUNE DE MARCY L'ÉTOILE

[www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)

N° 37  
• automne •  
2024



## La commune s'engage pour Octobre rose

p. 15

## Stationnement Des nouvelles règles

p. 6



## Vivez la magie de Noël

p. 11





## Double reconnaissance

Marcy l'Étoile vient de remporter deux distinctions, chacune dans un domaine différent, mais qui témoignent toutes deux de la qualité de vie que nous construisons au quotidien dans notre village.

Tout d'abord, un dossier sur les communes les plus adaptées à la vie de famille, présenté par le magazine La Tribune de Lyon, a classé Marcy l'Étoile en première position, parmi les 58 communes de toute la Métropole de Lyon sur les critères sélectionnés par les journalistes. Ainsi, « Marcy l'Étoile prend la tête du classement avec une considérable avance sur les deuxièmes », souligne l'hebdomadaire. Marcy l'Étoile décroche une note de 10 sur 10 sur quatre critères-clé : végétation, sécurité des piétons, nombre de places en crèche et équipements culturels. Elle a été remarquée aussi en matière de réussite scolaire et se positionne plutôt bien concernant ses équipements sportifs.

C'est justement dans ce domaine que notre village a obtenu son autre distinction : nous venons d'obtenir le label « ville active et sportive ». Ce prix, d'une dimension nationale et remis le 10 octobre à Rouen en présence du ministre des Sports, salue l'engagement de notre commune pour le sport grâce à ses initiatives, ses équipements et le dynamisme de ses clubs sportifs.

Cette double récompense est une belle reconnaissance de l'implication de chacun, élus, agents, associations et habitants. En tant que Maire, je ne peux qu'être fier de voir notre commune ainsi distinguée et souhaite ici remercier toutes celles et ceux qui, par leur implication actuelle ou passée ont rendu cela possible. Ces distinctions sont aussi les vôtres ! Vive Marcy l'Étoile !

Loïc Commun  
Maire de Marcy l'Étoile

**Directeur de la publication** : Loïc Commun, Maire  
**Comité de rédaction** : Isabelle Donzelot, Christophe Marie-Brouilly, Patrice Couvrat, Nacer Sough, Emmanuel Michaux, Claire Dessagne  
**Journaliste** : Agence des ours  
**Direction artistique** : Service communication  
**Crédits photos et illustrations** : Service communication, Freepik, Adobe Stock  
**Impression** : Rey Groupe  
**Imprimé en 1 750 exemplaires sur papier recyclé**



**04/05** DIAPORAMA



**06/08** ACTUALITÉS



**09** JEUNESSE ET SCOLAIRE



**10** CULTURE



**11** FESTIVITÉS



**12** VIE ASSOCIATIVE



**13** VIE LOCALE



**14/15** ON EN PARLE



**16** COM' C'EST PRATIQUE

7 SEPTEMBRE



#### ▲ Forum des associations

Une cinquantaine d'associations étaient présentes cette année pour le forum. L'occasion pour les bénévoles de se faire connaître, de présenter leurs activités et de rencontrer le public venu en nombre. La matinée a été rythmée par des démonstrations de SPK et d'escrime qui ont attiré l'attention des petits et des plus grands.

6 ET 13 SEPTEMBRE



#### ▲ Portes-Ouvertes à l'Ethnie et à Kwan

Les équipes des deux structures jeunes et adolescents ont accueilli les familles lors d'une soirée portes-ouvertes. Moments importants de la rentrée, ces rencontres ont permis de présenter les locaux, les animations proposées et les animateurs en charge de l'encadrement.

#### ▼ 2<sup>ème</sup> édition de la Fête du Sport

Temps fort de cette rentrée et en écho aux jeux de Paris 2024, la municipalité a convié les sportifs amateurs et chevronnés le temps d'un après-midi. C'est sous un beau soleil que certains ont pu assister à des démonstrations de taekwondo, de judo pendant que d'autres s'essayaient au tir à l'arc ou au tennis. De nombreuses activités ont ainsi été proposées avec l'objectif de mettre à l'honneur le sport tout en faisant découvrir diverses disciplines aux participants.

La municipalité remercie chaleureusement les associations qui ont contribué à la réussite de cette journée : ASM judo, GMC Gymnastique, ASMC tir à l'arc, La Quinte, le club de tennis, ASMC Taekwondo.

7 SEPTEMBRE



21 SEPTEMBRE



#### ◀ Bienvenue !

Le 21 septembre dernier, les Marcylois fraîchement installés dans la commune étaient à l'honneur. En effet, la municipalité a convié les nouveaux arrivants à un moment de convivialité pour leur souhaiter la bienvenue. Ce fut l'occasion pour Monsieur le Maire de présenter la commune, les services et les élus. Apprécié par tous les participants, ce temps de rencontre a permis à chacun d'échanger et de faire connaissance. Cette matinée a également été marquée par la mise à l'honneur des nouveau-nés de l'année.



**21 SEPTEMBRE**

▲ **Parlons patrimoine**

Les Journées Européennes du Patrimoine ont rencontré un vif succès. Les membres du Comité Historique ont proposé deux conférences : « le crime de Marcy l'Étoile » et « L'église de Marcy l'Étoile : 11 siècles d'histoire ». Le week-end s'est clôturé par une visite de cette dernière.



**27 SEPTEMBRE**

▲ **Bal des seniors**

Le CCAS a donné rendez-vous aux seniors sur le plancher de La Pyramide pour le bal d'automne. L'orchestre Trigones a animé musicalement l'après-midi pour le plus grand plaisir des participants. Rendez-vous au mois d'avril pour l'édition de printemps.



◀ **Septembre-Octobre**

À bord d'un camping-car connecté, deux professionnels de l'accompagnement proposent leurs services gratuitement. Démarches administratives, recherche d'emploi, utilisation des outils numériques... Ce dispositif est proposé par la municipalité en partenariat avec l'Institut de formation Rhône Alpes du réseau Léo Lagrange Formation. Leur aide est ouverte à tous, gratuite et sans rendez-vous. Vous pouvez les rencontrer les lundis 25 novembre, 9 et 16 décembre devant la mairie, sur la place Fleury Lancelin.



**28 SEPTEMBRE**

▲ **Il n'y a pas d'âge pour jouer**

Après la saison estivale, le Conseil Municipal des Enfants a repris les matinées jeux de société. Réservés aux plus de 65 ans, ces temps de convivialité permettent aux enfants et aux seniors de nouer de belles relations et de renforcer le lien intergénérationnel.



**5 OCTOBRE**

▲ **Marché de la création et du bien-être**

Une première édition à succès pour ce nouveau rendez-vous impulsé par la commission municipale vie économique. Près de quarante exposants locaux étaient présents. Artisans et praticiens ont su captiver les nombreux visiteurs venus découvrir des créations uniques et profiter d'un instant de détente. Une réussite qui augure de belles perspectives pour les prochaines éditions.



## DE NOUVELLES RÈGLES DE STATIONNEMENT

**Z**one rouge, zone bleue, dépose-minute : le stationnement évolue dans le centre-bourg de Marcy l'Étoile, avec de nouvelles règles, tout en restant gratuit.

À l'image de ses voisines, comme la Tour-de-Salvagny, notre commune réorganise son offre de stationnement dans le centre de son bourg en créant deux zones : une zone rouge, correspondant au coeur de village (incluant le parking devant la mairie) ainsi qu'une zone bleue, qui englobe les principaux centres d'attractivité culturelle, sportive et économique de Marcy l'Étoile (le centre médico-social, le gymnase, le musée des docteurs Mérieux, la zone d'activité Grande Croix). Dans ces deux zones, le stationnement reste gratuit, mais est désormais limité dans le temps : 30 min maximum en zone rouge, 2 heures en zone bleue. Cette limite s'applique du lundi au vendredi (hors jours fériés) de 7h à 12h et de 14h à 18h. S'ajoutent trois places en « dépose-minute » à côté de l'école Dolto.

### DE LA PÉDAGOGIE

« Nous devons adapter l'offre de stationnement à l'évolution de la commune, en particulier son développement économique et



commercial », explique Yves Jasserand, adjoint à l'urbanisme, voirie, réseaux et cadre de vie. Pour se mettre en règle, il suffit de vous procurer un disque de stationnement bleu européen.

Et en cas d'infraction ? Avant d'envisager des sanctions, une période d'explication et de pédagogie sera assurée par la police municipale, afin que chacun puisse prendre les bonnes habitudes. « Passé ce temps d'information et d'ici la fin de l'année, la police municipale se réservera le droit de verbaliser toutes les personnes qui seraient en infraction sur les différentes zones », précise l'élu.

**ZONE BLEUE**  
Stationnement de 2h maximum  
Du lundi au vendredi (hors jours fériés)  
De 7h à 12h et de 14h à 18h

**ZONE ROUGE**  
Stationnement de 30 min maximum  
Du lundi au vendredi (hors jours fériés)  
De 7h à 12h et de 14h à 18h

Vous pouvez récupérer gratuitement un disque de stationnement à l'accueil de la mairie

## MARCY L'ÉTOILE LABELLISÉE « VILLE ACTIVE & SPORTIVE »

**N**otre commune vient d'être distinguée pour son dynamisme en matière d'activité physique. Un premier label qui motive déjà de nouvelles initiatives en faveur du sport !

Marcy l'Étoile a décroché pour la première fois de son histoire le label « ville active & sportive », que l'équipe municipale est allée retirer le 10 octobre à Rouen. Ce label récompense les communes pour leur engagement en faveur de l'activité physique, au travers de ses infrastructures

ou ses actions. « Nous avons mis en valeur les initiatives des associations marcyloises en faveur du handisport et de la pratique du sport féminin, développée en particulier par le club de handball, ainsi que les animations sportives proposées aux agents chaque trimestre, ou encore les grandes manifestations comme la fête du sport », explique Stéphane Ruiller, le responsable du service jeunesse et sport, arrivé en septembre 2023. Le montage du dossier a permis de faire une présentation des équipements et, surtout, d'impliquer les partenaires et les autres services de la commune (techniques, culture, etc.). « Ce label, valable trois ans, sera indiqué sur des panonceaux posés aux entrées principales

de Marcy l'Étoile » note Henry Kouzoupis adjoint à la vie associative et sportive.

### DE NOUVELLES DYNAMIQUES

L'obtention de ce premier label a également suscité de nouvelles dynamiques pour l'avenir. Dans notre commune des efforts conséquents ont été poursuivis sur ce que l'on appelle le « savoir nager », avec notamment l'apprentissage de la natation pour les enfants (école et centre de loisirs), sous la houlette de notre éducatrice sportive qui est aussi maître-nageur. Mais nous souhaitons maintenant développer le « savoir rouler », en renforçant la pratique du vélo, ou encore du skate et du roller. Objectif : espérer décrocher un laurier supplémentaire. « Cette perspective nous pousse à rester motivés pour imaginer et construire de nouveaux projets », ajoute Loïc Commun.

Label remis à Rouen, en présence du ministre des sports, Gil Avérous



## CHANTIER DU VALLON : LE TEMPS DES PLANTATIONS



**L**e gros œuvre étant fini pour les séquences 1 et 2 du chantier, place aux plantations d'arbres, avec la participation des élèves. Ouverture du site prévue début 2025 !



L'aménagement du Vallon se poursuit sur les séquences 1 et 2, depuis le carrefour de l'avenue Jean Colomb avec l'avenue Marcel Mérieux jusqu'au gymnase. La « mauvaise saison » qui commence est justement la bonne pour planter les arbres : ils sont ainsi dans les meilleures conditions pour la réussite de leur installation. « *Les essences choisies sont complémentaires à la végétation conservée. Elles vont apporter de la continuité et de la variété, par exemple dans la diversité des couleurs du feuillage. Ces espèces ont été sélectionnées en fonction de l'exposition et de la nature du sol qui va les recevoir, mais aussi pour s'adapter aux évolutions climatiques* », explique Chantal Dorveaux, adjointe aux mobilités et aux espaces verts. Toujours dans l'objectif d'assurer leur reprise, de larges fosses de plantation

ont été créées et la taille des arbres choisies en conséquence. Il est prévu d'associer les élèves à ces plantations et de les sensibiliser à la connaissance de l'arbre.

### LE COURS D'EAU RETROUVE SA NATURE

Toujours sur ce secteur, l'automne verra également la pose du mobilier, de l'éclairage, ainsi que la finalisation des cheminements en béton et en enrobé. Sur une partie de son parcours, le ruisseau de la Tamina a retrouvé sa nature : libéré de son béton, remis en lumière sur la section où il était auparavant enterré, le cours d'eau a été redessiné et ses berges végétalisées, attirant déjà libellules, grenouilles et de nouvelles fleurs sauvages.

Le chantier a pris un léger retard, laissant espérer l'ouverture des séquences 1 et 2 pour fin février 2025.

## DÉMOLITION DE L'ANCIEN EHPAD : UN CHANTIER EXIGEANT

**L**e chantier de déconstruction de l'ex-EHPAD rue des Sources sera terminé fin 2024. Le terrain a été choisi par une société américaine pour y implanter son siège France.

Tri des matériaux, recyclage, conservation et protection des arbres présents sur le site : les travaux de déconstruction de l'ancien EHPAD, rue des Sources, se veulent aussi respectueux de l'environnement que possible. La phase de « curage » s'est achevée fin septembre, avec le démontage des fenêtres, tuyaux, revêtements de sol, câbles électriques, sanitaires, plâtre... L'ensemble de ces éléments sont triés pour ensuite être recyclés. La démolition du gros oeuvre a débuté début octobre et seront terminés normalement fin novembre. Le site sera alors rendu à son état initial. Il restera protégé par une clôture.

### RÉUNIONS AVEC LES RIVERAINS

Le site va accueillir le siège français d'une entreprise américaine de biotechnologies, Promega, qui devrait compter à terme une cinquantaine d'emplois. À noter qu'il s'agira d'un immeuble de bureaux, sans activité de production sur place. Après de nombreux mois de négociation et d'échanges conduits par Monsieur le Maire avec les gérants basés aux États-Unis, PROMEGA a acquis 95% du terrain. Les 5 % restants l'ont été par l'entreprise SRA instruments, située à côté, qui souhaite s'agrandir. « *Il est très satisfaisant de voir s'implanter une nouvelle activité et se développer une autre* », remarque Yves Jasserand, adjoint à l'urbanisme, voirie, réseaux et cadre de vie. Une réunion avec les riverains a eu lieu fin septembre pour communiquer sur ce chantier.



Accueil de l'entreprise PROMEGA à Marcy l'Étoile le 16 septembre dernier

## UN NOUVEAU SERVICE EN MAIRIE

**D**ans la continuité de la possibilité de faire établir sa carte d'identité ou passeport, la municipalité propose désormais la certification de l'identité numérique.

Plus besoin de se déplacer loin pour obtenir la certification de son identité numérique : depuis septembre, il suffit de se rendre à la mairie de Marcy l'Étoile. L'identité numérique est nécessaire pour donner une procuration lors des élections, mais aussi pour s'inscrire à une formation ou bénéficier de MaPrimeRénov.

La certification sert à s'assurer que votre identité en ligne correspond bien à votre identité réelle. Cette démarche se fait

sans rendez-vous, en quelques minutes, par un agent municipal. « C'est la suite logique des nouveaux services que nous proposons », résume Delphine Coquard, responsable du pôle accueil, affaires scolaires et sociales.

### PLUS DE CONFORT POUR TOUS

En effet, depuis mars, la mairie prend aussi en charge l'établissement des cartes d'identité et passeports, en plus bien sûr des actes d'état-civil (PACS, mariage, décès). Signe que ce service était attendu : 800 titres ont été délivrés à la mairie de Marcy l'Étoile depuis le 1<sup>er</sup> mars. La demande de carte d'identité ou passeport se fait sur rendez-vous, avec un délai d'attente d'une semaine seulement.

Autre point positif : **le réaménagement de l'accueil pour accueillir ces nouveaux**



**services a apporté du confort à tous, habitants et agents.** Le CCAS a pu aussi se rapprocher du public. Delphine Coquard remarque : « Nous pouvons mieux recevoir les usagers, plus au calme et dans la confidentialité. Les personnes que nous accueillons nous disent apprécier le coup de neuf, ainsi que l'ambiance sereine et apaisée ».

## LIGNE 98 : UNE COPIE À REVOIR ?

**C**ertains voyageurs du bus 98 ont été pénalisés par le changement du parcours de cette ligne dans le bourg. La commune se veut force de proposition pour améliorer ce service.



Celles et ceux qui utilisent le bus 98 l'ont remarqué : depuis début septembre, le sens de circulation de cette ligne a été inversé à Marcy l'Étoile. Une décision qui relève exclusivement du Sytral, prise sans concertation avec la municipalité, regrette le Maire, Loïc Commun : « Quand nous l'avons appris et souhaité en discuter, ce choix avait déjà été entériné par le Sytral qui n'a malheureusement pas été ouvert à nos contre-propositions ».

Pour les habitants des quartiers des Verchères et des Sources ainsi que pour la desserte du campus vétérinaire, ce changement représente une augmentation de 8 à 12 minutes

de temps de trajet en direction de Lyon contrairement aux 3 à 5 minutes prétendues par le Sytral. À l'inverse, les salariés de Biomérieux et Sanofi sont plutôt gagnants. « Nous voulons proposer un compromis et des pistes d'amélioration globale du service », explique Loïc Commun.

### ENTREPRISES ET HABITANTS CONSULTÉS

Le circuit actuel contraint en effet le bus à passer par 4 feux tricolores et à marquer 3 arrêts sur une distance de moins de 150 mètres et à faire un demi-tour sur le parking de Sanofi. « Il doit être possible de simplifier et de fluidifier

### VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE

La municipalité souhaite connaître votre avis suite à l'évolution de l'offre de transport par le SYTRAL sur notre commune. Vos réponses aideront à améliorer le service proposé.

Vous pouvez répondre en ligne en scannant le QR code ci-dessous ou en utilisant le formulaire papier encarté dans le magazine.



ce parcours en évitant cette boucle », précise le Maire.

Plusieurs initiatives ont été prises par la commune dans ce sens. Tout d'abord, une évaluation précise du fonctionnement actuel de la ligne a été demandée : nombre d'usagers, horaires exacts aux passages du bus aux différents arrêts, etc. Une réunion a eu lieu également avec les grandes entreprises le 7 octobre. Enfin, une enquête est lancée durant le mois de novembre auprès de la population marcyloise avec un sondage en ligne. La décision finale reviendra au Sytral.

# DEUX ÉCOLES, UNE SEULE DIRECTION

L'école maternelle et élémentaire seront désormais pilotées ensemble, favorisant un regard global sur le parcours des élèves et la continuité des liens avec les parents.

Depuis cette rentrée et suite à la décision de l'Éducation Nationale, la direction des écoles maternelle et élémentaire est prise en charge par une seule enseignante, Stéphanie Bertonnier, qui n'assurait jusqu'alors que la gestion de la première. Cette prise de fonction n'est pas une surprise : elle a été consécutive au départ à la retraite de la directrice de l'école élémentaire, effectif cet été. « Cette double direction va nous permettre d'avoir une vision de long terme sur la scolarité des enfants, depuis la petite section de maternelle jusqu'en CM2. Ce sera bénéfique à la fois pour le suivi des élèves et la construction des relations de confiance avec leurs parents », explique Stéphanie Bertonnier. La directrice va assurer en plus ses fonctions d'enseignante auprès des plus petits, les lundis et mardis. Un rôle de pédagogue qu'elle tenait à conserver, ainsi que le contact avec les élèves.

## CINÉMA ET MUSIQUE AU PROGRAMME

Autre vecteur de cohésion entre les différents niveaux : le projet pédagogique. Celui-ci s'articulera pour



l'année 2024-2025 autour du cinéma et de la musique. Les élèves iront assister à des projections à l'Alfa de Charbonnières-les-Bains, avec une première séance après les congés de la Toussaint. Ils travailleront aussi sur la musique au cinéma et plus largement sur l'environnement sonore d'un film (son, bruitages). Par ailleurs, une chorale sera formée avec les élèves des écoles maternelle et élémentaire, qui conduira les enfants des différentes classes à collaborer ensemble.

Dernière nouveauté de l'année, qui concerne cette fois les bâtiments et le confort de travail : les équipes pédagogiques disposent d'une « salle des maîtres » entièrement rénovée qui sera fini d'être aménagée au cours de l'année par les services techniques municipaux.



## LES ÉCOLES CONVENTIONNÉES EN QUELQUES CHIFFRES

**FRANÇOIS DOLTO**  
MATERNELLE  
4 classes - 94 élèves  
PRIMAIRE  
7 classes - 162 élèves

**NOTRE DAME**  
MATERNELLE  
2 classes - 42 élèves  
PRIMAIRE  
5 classes - 116 élèves



## A FOND LE SPORT !

Pas question de s'ennuyer à l'École des Sports ! Cette année encore, 24 enfants chaussent leurs baskets le mercredi matin et ce, durant toute la période scolaire.

Cette « école » est mise en place par le service Jeunesse et Sport de la commune et propose aux 6-10 ans de s'essayer à diverses activités. Encadrés par des éducateurs sportifs, les enfants auront l'opportunité cette année de découvrir l'athlétisme, la gymnastique, le handball, le taekwondo, le badminton, le tir à l'arc, le judo, le roller ou encore le foobaskill. À travers cette diversité de disciplines, le dispositif vise à éveiller les enfants, développer leur coordination et les sensibiliser à l'esprit d'équipe. Toujours présentées sous forme ludique, ces initiations ont aussi pour ambition de les encourager à pratiquer une activité sportive régulière notamment par le biais d'une association. À noter que la plupart des disciplines proposées sont dispensées par un club présent sur la commune.

## 7 À L'OUEST : UN COCKTAIL DE SURPRISES

La 2<sup>ème</sup> édition du festival 7 à l'Ouest aura lieu du 9 novembre au 14 décembre 2024. Proposé par 7 communes du Val d'Yzeron, ce temps fort est marqué par un programme de spectacles pluridisciplinaires.

Pour Marcy l'Étoile, rendez-vous le mardi 19 novembre à La Pyramide à 19h30 pour une comédie sur les traces de A.Lupin. Un spectacle qui promet un grand moment d'évasion et de divertissement. **Pour acheter vos billets, rendez-vous sur [www.bibliothequedemarcy.mapado.com](http://www.bibliothequedemarcy.mapado.com). Les places sont au tarif unique de 10 € !**

Toute la programmation est disponible sur le site internet du festival : [www.septalouest.fr](http://www.septalouest.fr)



© Charly Poisson

## LA NOUVELLE JEUNESSE DE L'HORLOGE

L'ancienne horloge mécanique de l'église, qui remonte à la fin du 19e, a été remise à neuf grâce à la mobilisation du comité historique et la passion d'un horloger retraité.



Elle a passé environ 70 ans dans l'oubli et aurait pu y être encore. L'horloge mécanique de l'église de Marcy l'Étoile a probablement été démontée en 1957, lors de l'arrivée de sa remplaçante électrique, et déposée là où on l'a retrouvée, sur le sol du haut du clocher. Cette horloge, fabriquée par Bailly-Comte, à Morez, dans le Jura, date de 1888. « Elle est une pièce du puzzle de l'histoire de l'église de Marcy l'Étoile, qui remonte à 917 », rappelle Jean-Louis Raymond, du comité historique. Avec le soutien d'Agnès Seddas, adjointe aux bâtiments communaux, le comité historique se

mobilise pour sortir, littéralement, cette horloge de la poussière.

### UN BEAU DÉFI

Ce qui ne devait être qu'un toilettage sommaire s'est transformé en rénovation complète. « On s'est pris au jeu », résume Frédéric Bérardet, ancien horloger de la Ville de Lyon, qui connaît donc parfaitement les pendules monumentales. « J'ai fait de ma passion mon métier. Rénover cette horloge était un beau défi », explique-t-il. Mi-septembre, ce Marcylois a passé trois cents heures bénévolement pour offrir une nouvelle jeunesse à l'horloge plus que centenaire. Au démontage, nettoyage et remontage pièce par pièce, s'est ajouté la fabrication sur mesure d'un élément essentiel qui avait disparu : « l'échappement », soit le mécanisme qui provoque le battement (tic-tac) de l'horloge.

Pari tenu : l'horloge a pu être présentée au public le 22 septembre, pour les Journées européennes du patrimoine. Elle ne marquait pas l'heure exacte, car il restait encore à fabriquer le balancier et régler le mécanisme, ce qui sera fait pour sa prochaine présentation au public, lors de la fête patronale, le 29 juin à l'église Saint-Pierre de Marcy l'Étoile.

## DEVENEZ PARTENAIRE DES NUITS DU LOUP

Le festival de musique les Nuits du Loup est de retour du 20 au 29 mars 2025 et promet de nombreuses surprises. Depuis plusieurs années déjà, le festival célèbre la diversité musicale, favorise l'émergence de nouveaux talents et offre aux spectateurs chaque soir, une expérience unique. Sa programmation ambitieuse et son succès toujours grandissant en font un événement culturel incontournable dans l'Ouest Lyonnais.

Comme chaque année, les équipes du festival sont à la recherche de partenaires pour faire partie de l'aventure. Vous voulez affirmer votre engagement et votre soutien pour faire vivre la musique ? Vous désirez soutenir un projet et une commune ? Vous souhaitez permettre au public de se retrouver et de vivre des instants hors du temps ? Devenez partenaire ! Il s'agit pour les entreprises de bénéficier d'une forte visibilité grâce aux différents supports de communication, de participer au développement des actions culturelles de Marcy l'Étoile, de se faire connaître en valorisant son image auprès du public. Plusieurs formules de partenariats sont possibles en fonction des objectifs de chacun.

Vous êtes intéressé ? Consultez le dossier de partenariat sur le site internet de la mairie : [www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)

### INFORMATIONS

Arthur Aufort

responsable du festival

✉ [nuitsduloup@marcyletoile.fr](mailto:nuitsduloup@marcyletoile.fr)

☎ 06 24 59 52 16



# VIVEZ LA MAGIE DE NOËL

Les fêtes de Noël et de fin d'année, symboles de joie, de partage et de moments en famille, apportent une ambiance magique. Pour célébrer cette période spéciale, la ville de Marcy l'Étoile a préparé un programme d'animations riche, conçu pour émerveiller les petits comme les grands. Spectacles, vin chaud, décorations, illuminations et sapins : toute la commune se met aux couleurs des fêtes tout au long du mois de décembre. En attendant l'arrivée du Père Noël, découvrez l'intégralité du programme.

## LA BOÎTE AUX LETTRES DU PÈRE NOËL

La boîte aux lettres du Père Noël revient à Marcy l'Étoile et se déplace sur la commune du 6 au 17 décembre. Tous les enfants sont conviés à y déposer leur lettre, et les lutins de la mairie veilleront à ce qu'elle parvienne directement aux ateliers du Père Noël.

### CALENDRIER DE LA BOÎTE AUX LETTRES

**Vendredi 6 décembre**

Devant la mairie

**Samedi 7 décembre et 8 décembre**

À la bibliothèque

**Lundi 9 décembre**

À l'école F. Dolto

**Mardi 10 décembre**

À la bibliothèque

**Mercredi 11 décembre**

Sous la halle, au niveau du marché

**Du jeudi 12 au dimanche 15 décembre**

Au centre commercial

**Lundi 16 décembre**

À l'école Notre-Dame

**Mardi 17 décembre**

Sous la halle

## LE MARDI DE NOËL

Les commerçants et la municipalité s'associent à nouveau pour offrir une soirée magique et inoubliable. Rendez-vous sous la halle de la place Fleury Lancelin pour profiter d'une ambiance festive. Musique, chants, chocolat et vin chaud, gaufres, mandarines, papillotes, churros, balades en calèche : un programme complet pour plonger dans l'esprit de Noël. Et d'après certaines rumeurs, le Père Noël lui-même pourrait bien être de la fête !

**Mardi 17 décembre**

**De 18h à 20h**

**Sous la halle, Place Fleury Lancelin**

## ARBRE À VŒUX

La Mairie propose à tous les enfants de participer à l'arbre à vœux. Chacun est invité à écrire ou dessiner un vœu qu'il espère voir se réaliser. Les enfants sont invités à venir déposer leur papier dans une boule de Noël sous la halle, le soir du mardi de Noël. Leur souhait sera ensuite installé sur un arbre géant avec ceux



des autres enfants. Chaque participant repartira avec un petit cadeau en souvenir. Un jury choisira les 3 vœux les plus magiques et féériques et ils se verront remettre un lot spécial. C'est parti, que les enfants nous fassent part de leurs rêves les plus beaux !

**Mardi 17 décembre**

**De 18h à 20h**

**Place Fleury Lancelin**



## CONTES DE NOËL

La bibliothèque propose deux spectacles pour les enfants : Grigri et le temps de Noël de la Cie Quand on aime on conte et Noël dans mon jardin de la compagnie Les Percutines. Rires, sourires, musiques et surprises seront au rendez-vous. Deux temps forts qui émerveilleront les petits comme les grands.

**Grigri et le temps de Noël**

**Mercredi 11 décembre à 17h**

**Inscription : [www.reseaumediaval.fr](http://www.reseaumediaval.fr)**

**Noël dans le jardin**

**Mercredi 18 décembre à 17h**

**Inscription : [www.reseaumediaval.fr](http://www.reseaumediaval.fr)**

## LE RETOUR DU TÉLÉTHON

Les festivités de fin d'année seront lancées par le retour du téléthon. La municipalité continue de se mobiliser pour l'événement et propose deux animations pour soutenir la recherche médicale.

## SOIRÉE HUMOUR & CHANSONS

Les Boute-en-train proposent un spectacle unique autour de Georges Brassens et Raymond Devos. Deux heures de plaisir, de musique et d'humour qui devraient ravir le plus grand nombre.

**Mardi 26 novembre à 19h30**

**La Pyramide**

**Participation libre au chapeau**

## RANDONNÉE NOCTURNE

Découvrez les sentiers de la commune dans une ambiance unique de nuit. Deux itinéraires de 5km et 6,5km sont proposés avec en prime un grand repas en fin de parcours. Alors seul, en famille ou entre amis : à vos baskets !

**Vendredi 29 novembre**

**Départ au Complexe Sportif de 18h à 21h**

**Enfants : 5€ - Adultes : 10€**

**Pré-inscriptions en ligne sur [www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)**

**Toutes les recettes et les dons seront reversés au Téléthon.**



vie associative et sportive

# MARCY L'ÉTOILE ACCOMPAGNE LES ATHLÈTES DE HAUT NIVEAU

Dans le cadre de sa politique sportive, la Ville de Marcy l'Etoile encourage les associations et les sportifs qui participent à la vie du territoire. Récemment, elle a octroyé une subvention exceptionnelle à deux athlètes de haut niveau.



## EDOUARD LACHENAL

Edouard Lachenal est Marcylois depuis plus de 5 ans et pratique la Boxe Française, le Kick Boxing ainsi que le Full Contact. Son palmarès en compétition de haut niveau ne cesse de s'agrandir : médaillé de Bronze aux Championnats du Monde de Boxe Française en 2022, 2 fois médaillé d'Argent aux Championnats d'Europe de Boxe Française en 2021 et 2023, 3 fois médaillé d'Or aux Championnats de France de Kick Boxing en 2012, 2016, 2017... En octobre dernier, il a remporté la médaille de Bronze des Championnats du Monde de Boxe Française Savate, organisés en Slovénie, où il a pu porter fièrement les couleurs de Marcy l'Étoile.

## MANON APITHY BRUNET

La commune avait accueilli la désormais Championne Olympique Manon Apithy Brunet, qui avait présenté avant les JO, son sport et les valeurs olympiques aux élèves de l'école Dolto. Après avoir découvert l'escrime à 8 ans, elle a intégré le Pôle Espoir d'Orléans puis l'INSEP, participant aux Jeux Olympiques de Rio et de Tokyo. Lors des Jeux de Paris 2024, elle a remporté la médaille d'or en sabre individuel.



Pour remercier Manon de son implication à Marcy l'Etoile et pour soutenir Edouard dans sa préparation aux futurs championnats du monde, la ville... la ville leur a accordé une subvention exceptionnelle de 500 €.

Par le biais de ces subventions exceptionnelles, la ville de Marcy l'Etoile souhaite encourager les athlètes actifs sur son territoire ou issus d'associations locales. Ce soutien financier vise à répondre partiellement aux frais générés par les préparations sportives et les participations aux compétitions. C'est aussi un moyen de promouvoir les valeurs de l'effort, de la discipline et du respect que véhicule le sport.

## CHAMPION DU MONDE !

Loïc Abgrall, membre du Club les Abeilles, a gagné cet été son deuxième championnat du monde avec l'équipe de France de roller hockey, chez les vétérans. Portrait.

Enfant, Loïc Abgrall a dû renoncer au tennis, après avoir cassé sa énième raquette. Un « trop-plein d'énergie » se souvient-il, qui trouve en revanche son accomplissement dans le hockey sur glace. Il devient professionnel dans cette discipline jusqu'à ce qu'une blessure à l'épaule en 1999 le contraigne à changer de voie. Loïc Abgrall se tourne alors vers le roller hockey et rejoint le club intercommunal Les Abeilles du Grand Lyon, qui regroupe Marcy l'Étoile et Charbonnières-les-Bains. Différence notable avec son cousin sur glace, le roller hockey interdit de charger son adversaire. Sinon, l'enjeu est le même (mettre un palet dans un but) et les matches se pratiquent sur la même taille

de terrain, souvent une patinoire sans glace.

### « AVEC ET CONTRE LES MEILLEURS »

Au printemps 2023, il est choisi parmi 120 candidats de sa catégorie (vétérans, entre 44 et 49 ans) pour faire partie de l'équipe nationale, qui devient championne du monde en juin suivant après avoir battu les États-Unis. L'histoire se répète cette année : nouvelle sélection en équipe de France pour Loïc Abgrall, nouvelle victoire mondiale, toujours contre les Américains. « J'ai la chance de pouvoir jouer avec les meilleurs et contre les meilleurs de ma catégorie », résume le sportif, par ailleurs responsable commercial dans l'agroalimentaire.



Loïc Abgrall a repris la compétition dès mi-septembre, avec son club, pour le championnat de France de Nationale 3. Objectif suivant : la prochaine sélection en équipe nationale. Le licencié du club intercommunal est également en recherche d'aides ou de sponsors pour le soutenir dans son engagement dans le sport de haut niveau.

# UN DOUBLE RETOUR AUX SOURCES

**T**hibaut Baraton, marcylois de cœur, déménage sa cave de Sainte-Consorte et s'installe au centre commercial de notre bourg. Avec plusieurs atouts et spécificités pour se distinguer.

Après une carrière de vente de vins pour la grande distribution, Thibaut Baraton a voulu revenir aux sources de son métier, retrouver le plaisir de la connaissance et du goût du vin. Études de sommellerie, formation de caviste au sein de la grande université du vin de Suze-la-Rousse, il ouvre la cave de Gilbert, le prénom de son grand-père, à Sainte-Consorte en novembre 2021. Trois ans plus tard, Thibaut Baraton déménage son enseigne à Marcy l'Étoile. Un second retour aux sources, donc, pour celui qui se décrit comme « un enfant du pays » : « *j'ai grandi à Marcy l'Étoile. J'y ai joué au foot, au tennis et mes amis y vivent encore* », souligne-t-il. La cave de Gilbert disposera d'un commerce plus grand et surtout plus visible, dans le centre commercial. L'ancien local lui servira d'entrepôt.

bières et apéritifs sans alcool ainsi qu'une gamme de vins dit « en allocation », rares et difficiles à obtenir : « *Des petites pépites destinées à une clientèle de connaisseurs* », explique-t-il. Dernier axe de développement : la vente aux restaurateurs.



## UNE RÉFÉRENCE POUR LES SPIRITUEUX

La cave, qui va organiser des dégustations dès novembre, compte environ 500 références, dont une sélection conséquente de vins à moins de 10 €. Avec son collègue Corentin Thiolière, qui s'est spécialisé dans les spiritueux, Thibaut Baraton entend faire de la cave de Gilbert une référence dans ce domaine, en particulier au travers d'une collection de plusieurs dizaines de whiskies et de rhums susceptible d'attirer des amateurs de tout l'Ouest lyonnais. L'établissement propose également un rayon de vins,

### POUR INFO

Ce magasin s'ouvre dans les locaux de l'ex-BNP, suite à la préemption par la municipalité de ces lieux, afin de maintenir le « commerce » de proximité

Avenue Jean Colomb

☎ 04 22 91 41 09

✉ [contact@cavedegilbert.fr](mailto:contact@cavedegilbert.fr)

# LE SENS DU SERVICE

**U**ne agence de services et d'aide à la personne, GDS, a ouvert fin septembre dans le bâtiment de la Boussole. Portrait d'un couple d'entrepreneurs en quête de sens.

Après de nombreuses années en région parisienne, le couple a pris deux décisions : s'installer en province et travailler dans un domaine qui a du sens. Catherine Girardot, alors cadre chez Sanofi, obtient

une mutation sur le site de Marcy l'Étoile. Luc, son époux, la rejoint il y a 8 ans. Pour leur reconversion, l'aide à la personne s'impose comme une évidence. Le couple choisit d'intégrer le réseau Général des services (GDS), « pour ses qualités humaines et la proximité » et se forme au métier. De son côté, Catherine bénéficie du dispositif d'essaimage de Sanofi qui soutient ses salariés dans leurs projets d'entrepreneuriat. Leur première agence GDS ouvre en mars 2017, à Tassin-la-Demi-Lune.

## DES EMPLOIS À POURVOIR

L'activité se développe, et compte désormais 57 employés pour 280 bénéficiaires. GDS reçoit aussi de plus en plus de sollicitations sur Marcy l'Étoile et les communes autour. « *Nous devons refuser beaucoup de demandes de prise en charge* ». Seule solution : ouvrir une nouvelle implantation. Catherine et Luc Girardot contactent la municipalité marcyloise, qui leur propose un local à la Boussole, idéalement situé sous le même toit que les services sociaux et médicaux de la commune. « *Il est important pour nous d'être proches géographiquement de nos bénéficiaires et de nos salariés. Nous ne sommes pas là seulement pour gérer des plannings* », expliquent les entrepreneurs, dont le credo est : « les gens heureux restent ». GDS est en plein recrutement sur Marcy l'Étoile, avec des propositions de postes à temps complet et en CDI.



850 Avenue Jean Colomb

☎ 04 81 09 19 30

✉ [lyon-ouest@gdservices.fr](mailto:lyon-ouest@gdservices.fr)

# UNE NOUVELLE PERMANENCE FRANCE SERVICES

La Boussole reçoit désormais une antenne France Services deux fois par mois, enrichissant encore le panel de services publics offerts à tous et toutes dans ce lieu de ressources.



Les autres déjà disponibles dans ce lieu, qui est aussi un espace de vie sociale », rappelle Delphine Coquard, responsable du pôle accueil, affaires scolaires et sociales.

Après une intervention ponctuelle en juin et juillet, la présence de France Services est devenue régulière à la Boussole depuis la rentrée à raison de deux après-midis par mois. Sa raison d'être ? Vous aidez dans vos relations, notamment numériques, avec les institutions publiques : impôts, caisse d'allocations familiales, assurance maladie, assurance retraite, la Poste, France Travail, etc. Cette initiative a été lancée grâce à un partenariat avec la mairie de Vaugneray qui détache ainsi une personne de son espace France Services pour se rendre au plus près des besoins de la population des communes voisines.

## COMPLÉMENTAIRE ET COHÉRENT

En intégrant ce nouveau service, la Boussole fédère un ensemble de plus en plus étendu et complet de structures publiques et associatives, qui concernent tous les âges et tous les domaines de la vie. On y trouve ainsi : la mission locale, la permanence d'une avocate, l'association Place aux emplois, les bilans de santé de la caisse de retraite Agirc-Arrco, les médiations de l'UDAF (Union départementale des associations familiales), l'association Crésus, les ateliers d'aide au numérique animés par Arthur ou encore les permanences du SIPAG (Syndicat Intercommunal pour les Personnes Âgées). « Ce service vient en complément et en cohérence avec tous

# SUR LE CHEMIN DE L'EMPLOI



Afin d'affiner leurs projets professionnels, finaliser leur CV, acquérir les outils nécessaires à leurs recherches, les candidats à l'emploi peuvent compter sur l'accompagnement personnalisé de l'association Place aux Emplois.

Sa force résulte de son organisation qui comprend : deux salariées expérimentées, un réseau d'une quarantaine d'accueillants motivés et formés, une base de données performante permettant de s'inscrire en ligne et de consulter les offres d'emploi locales. En 2023, l'antenne de Marcy l'Étoile a accompagné 34 personnes, 21 ont retrouvé un emploi dont 13, un CDI ou un CDD supérieur à 6 mois. À titre d'information, il y avait à la fin de l'année 2023, 107 demandeurs d'emploi sur la commune.

En relation directe avec les entreprises de l'ouest lyonnais, l'association est aussi un relai notamment pour la diffusion des offres d'emploi. Vous pouvez retrouver sur le site internet de l'association et sur l'application Panneau Pocket de la mairie, les offres disponibles. En parallèle, Place aux Emplois se mobilise pour les jeunes en organisant chaque année un forum de l'emploi autour des jobs d'été. Cette année, 43 personnes ont été accompagnées et recrutées par les entreprises présentes.

## CONTACT

La Boussole  
850 Avenue Jean Colomb  
MARCY L'ETOILE  
Permanences :  
Lundi de 13h30 à 15h30

[marcyletoile@placeauxemplois.org](mailto:marcyletoile@placeauxemplois.org)  
04 51 26 11 78  
(les lundis de 13h30 à 15h30)



## RETROUVEZ ÉGALEMENT À LA BOUSSOLE

**France Services - sur rendez-vous**  
*Accompagnement démarches administratives*  
Les lundis semaines impaires  
De 14h15 à 17h15

**Crésus - sur rendez-vous**  
*Accompagnement gestion budgétaire*  
Un mercredi sur deux  
De 10h à 12h et de 13h à 16h

**Place aux emplois**  
*Accompagnement demandeurs d'emploi*  
Tous les lundis  
De 13h30 à 16h

**Mission locale - sur rendez-vous**  
*Accompagnement des 16/25 ans*  
2<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> jeudi du mois  
De 13h30 à 17h

**Avocate - sur rendez-vous**  
*Conseils et aides juridiques*  
1<sup>er</sup> lundi du mois  
De 11h à 13h

**UDAF - sur rendez-vous**  
*Accompagnement des familles*

**SIPAG - sur rendez-vous**  
*Accompagnement seniors*

**Atelier numérique - sur rendez-vous**  
*Accompagnement numérique*

**POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS**  
Contactez le CCAS au 04 78 87 89 89

# OCTOBRE ROSE : UNE SOIRÉE MÉMORABLE

La soirée du 11 octobre à La Pyramide restera gravée dans les mémoires. Organisé par la ville et son Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), cet événement marquant dans le cadre d'Octobre Rose a tenu toutes ses promesses, attirant un public venu en nombre.

La salle était comble, témoignant du succès retentissant de cette initiative inédite : un défilé de mode mettant en lumière des personnes touchées par le cancer du sein. Dès 18h30, les spectateurs ont pris place, remplissant chaque siège disponible. L'atmosphère était chargée d'émotion, mais aussi d'espoir et de solidarité. Les onze mannequins, toutes ayant traversé ou accompagné de près l'épreuve du cancer du sein, ont foulé la scène dans des tenues spécialement créées par les étudiantes de l'école de mode MODART de Lyon. Chaque pièce racontait une histoire unique, en résonance avec le parcours de vie des participantes. Les créations, élégantes

et porteuses de sens, ont touché le public en plein cœur. L'événement a été unanimement salué par les participants et les spectateurs. La mobilisation des différentes équipes, des partenaires et des bénévoles a permis de donner vie à un projet riche en émotions et porteur d'un message de prévention.

Un grand merci à tous les partenaires : le Marcy Photo Club, l'école de mode Modart, la clinique Iris, le Lycée et Centre de Formation des Métiers des Arts, Coiffure, Perruquerie, Esthétique de Lyon et bien évidemment toutes les femmes touchées par la maladie qui ont participé au projet.



# TAILLE DES HAIES : L'AFFAIRE DE TOUS

L'entretien des espaces extérieurs ne se limite pas seulement à la beauté du jardin. Les haies, arbustes et autres plantations en bordure des routes ou trottoirs peuvent rapidement devenir envahissants si leur taille n'est pas effectuée régulièrement

Ces végétaux peuvent gêner la circulation des piétons, notamment des personnes à mobilité réduite, des poussettes, ou encore des enfants se rendant à l'école. Pour les automobilistes, des branches trop longues peuvent obstruer la visibilité et provoquer des accidents, en particulier aux intersections.

Aussi, afin de garantir la sécurité de tous, il est demandé à chaque administré de procéder à la taille régulière de

ses végétaux conformément à la réglementation en vigueur. À défaut du respect de la législation, les concernés sont passibles d'une contravention de cinquième classe conformément à l'article R 116-2 du Code de la voirie routière.

Un entretien régulier permet d'éviter divers conflits, tout en garantissant la sécurité des usagers de la voie publique.

## LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE « ENSEMBLE POUR DEMAIN »

La rentrée 2024 s'est faite avec beaucoup d'incertitudes au niveau des prévisions budgétaires nationales.

La dette importante de notre pays a été longuement évoquée par les médias et parfois les collectivités locales ont été désignées en partie responsables.

L'équipe de la majorité municipale « Ensemble pour Demain » souhaitait vous rassurer car nous avons su maintenir un endettement le plus faible possible tout en poursuivant un niveau d'investissement élevé. Pour information nos emprunts n'ont toujours concerné que des acquisitions de terrains et ont été effectué à taux fixe à des moments où ceux-ci étaient très faibles.

Une dette faible est synonyme de frais financiers modestes pour le budget. Cela nous permet ainsi de mener la politique pour laquelle nous avons été élus.

Avec une dette par habitant de 660 € par habitant en 2024, et une durée de désendettement d'à peine plus d'un an, Marcy l'Etoile est dans la moyenne inférieure des villes de sa taille et fait figure de très bon élève.

Quand on sait que la charge de la dette pour l'Etat Français représente le deuxième poste budgétaire après celui de l'éducation nationale, à Marcy l'Etoile les frais financiers 2024 ne s'élèvent qu'à 15 000€ soit 0.22% des dépenses de fonctionnement.

L'équipe de la majorité « Ensemble pour Demain » continuera donc de gérer la dette avec la plus grande attention tout en continuant d'avoir une politique dynamique et matière de projets, pour que l'on vive bien à Marcy l'Etoile.

Le prochain Débat d'Orientations Budgétaires, qui sera présenté début 2025, sera à l'image de ce dynamisme.

## LISTE « AGIR POUR MARCY »

Voici venu comme tous les ans le temps de la préparation du budget. Nous avons émis l'idée d'organiser une réunion informelle de l'ensemble du conseil pour débattre des investissements structurants à venir pour la commune. En effet, échanger sur les idées de projets permet de prendre les bonnes décisions en ces temps d'économie budgétaire. Nous verrons si notre souhait sera exaucé...

Dans un autre registre, nous nous félicitons de la réussite de la tenue des Jeux Olympiques et Paralympiques de cet été. Les valeurs de l'olympisme : excellence, respect et amitié ont été mises à l'honneur. Notre commune était présente à travers ses nombreux bénévoles : porteur de la flamme et volontaires d'entreprises partenaires. Nous les félicitons pour leur engagement.

Nous vous souhaitons un bel automne !

Contact : [www.facebook.com/agirpoumarcy](http://www.facebook.com/agirpoumarcy)

—💡—  
**com c'est pratique**

### BENNES EN BALADE



#### Prochaines dates des bennes en balade des encombrants :

Samedi 7 décembre de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, avenue Bourgelat.

#### Prochaines dates des collectes des déchets verts :

Tous les samedis jusqu'au 23 novembre, de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30, avenue Bourgelat.

### C'EST NOUVEAU À MARCY L'ÉTOILE

#### PZS Plombier / Zingueur

Sébastien Nicolas  
196 rue Marie Alibert  
06 64 93 04 61 - contact@pzs.fr

Sur votre marché  
DIMANCHE

#### • Fleurissimmo

Fleuriste  
1 dimanche sur 2

#### • 8 Frères primeurs

Fruits et légumes  
Tous les dimanches

MERCREDI

#### • Gaec Dumont

Fruits  
Tous les mercredis

#### • Lames d'Olivier

Affûteur, rémouleur  
1 mercredi sur 2

### RÉOUVERTURE DE LA POSTE



Il y a 4 ans, le bureau de Poste avait été la cible de malfaiteurs et était fermé depuis. Après plusieurs mois de travaux et un réaménagement de la surface disponible pour accueillir aussi un «café-burger», les locaux sont à nouveau opérationnels. Le bureau rouvrira ses portes le 4 novembre prochain. Il sera ouvert au public du lundi au vendredi de 10h à 13h et l'accès aux services sera maintenu chez le buraliste du lundi au samedi.

### RESTEZ INFORMÉS

#### Ne manquez plus aucune information.

Vous pouvez recevoir toute l'actualité de la commune sur votre téléphone via Panneau Pocket. Pour suivre en direct toutes les alertes et les informations, il vous suffit de télécharger l'application. Cette dernière est disponible gratuitement sur toutes les plateformes de téléchargement.



### INSTALLATION D'UN PHOTOMATON

Un photomaton vient d'être installé au niveau du centre commercial, à l'initiative du buraliste et sous sa gestion. Il vous offre ainsi un accès facile pour réaliser vos photos d'identité. Ce service pratique permettra à chacun d'obtenir rapidement des clichés conformes pour les documents officiels (carte d'identité, passeport, permis de conduire, etc.). Accessible à tous, cet équipement est disponible avec une qualité conforme aux exigences nécessaires pour la réalisation des titres d'identité. Cette initiative vise à faciliter les démarches administratives tout en évitant des déplacements supplémentaires pour les administrés.



#### MAIRIE

#### HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h

Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h

Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie  
69280 Marcy l'Étoile  
04 78 87 89 89  
accueil@marcyletoile.fr

#### Bon à savoir



#### BIBLIOTHÈQUE

#### HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30

Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,  
69280 Marcy l'Étoile  
04 78 87 17 34  
bibliotheque@marcyletoile.fr



#### SOYEZ CONNECTÉS

Retrouvez toute l'actu de votre commune en ligne, sur les réseaux sociaux, l'application Panneau Pocket et le site internet  
>>> [www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)



Facebook



Instagram



Panneau Pocket